



A2

Lunes 14 de
septiembre de 1992

AAN3024

195922
ccc

El Diario Austral, Osorno

Carlos Yovanovich Vásquez, un periodista amigo



Luis Anselmo Hernández

Calladamente, sumergido en su habitual caballerosidad y gentileza, partió en uno de estos días, con objeto de radicarse definitivamente en Temuco, el querido y estimado colega nuestro que laboró por un largo tiempo en Osorno en la década de los 50, Carlos Yovanovich Vásquez, más conocido por Carlitos en nuestros medios de comunicación social, y con él también partió no solamente un fogueado husmeador de noticias de tiempos ha, sino que se alejó con él un escritor, la capacidad de un novelista de fuste, autor de "La caverna sobre el río", obra que analizada en profundidad, como muy bien lo dice Raúl Gallardo Lara en el prólogo, el libro es en el fondo una "búsqueda de la comprensión del ser humano, con sus virtudes y debilidades hasta despertar con su relato, espontánea emoción. Una emoción que sólo fluye del arte cuando es expresado con sinceridad".

Callado, correcto, sin buscar ruidos de pergaminos, Carlitos permaneció entre nosotros sin hacer en ningún instante ostentación de haber irrumpido con fuerza en la novelística nacional sureña con acopio de tintes sobre una realidad chilena, cambiante, áspera, emocionada y humana, y que por fortuna ya está desdibujándose en el tiempo.

En realidad, su obra a la fecha es poco conocida. Una, porque en Chile se lee poco; la otra, porque no ha tenido promoción, y la tercera, porque las verdades son duras, y las pasiones grandes, y se necesita tiempo para comprenderlas y encontrarle sus virtudes.



Carlitos Yovanovich escribió, realmente, para el futuro. Para cuando las cosas se calmen, y sigan corriendo aguas más limpias bajo los puentes.

Por otra parte su amor al periodismo ha sido intenso. En Osorno durante varios períodos fue secretario y director del Consejo Regional del Colegio de Periodistas de la Décima Región, cumpliendo sus funciones a cabalidad, con solvencia y prontitud.

Ahora Carlitos ha partido a la Novena Región Temuco, junto a los demás familiares de su esposa, Yovanovich es procedente de Paillaco, lugar en que nació, se educó en Valdivia y ejerció el periodismo en la ciudad fluvial, en Osorno y el resto en Temuco, para venirse luego, otra vez, a este pueblo, del cual ahora cobra su alejamiento.

Desde estas tierras junto con desearte un cúmulo de felicidades en su nueva residencia, envíamos también los fraternallos saludos del periodismo sureño y osornino.

Carlos Yovanovich Vásquez, un periodista amigo [artículo]

Luis Anselmo Hernández.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hernández, Luis Anselmo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Yovanovich Vásquez, un periodista amigo [artículo] Luis Anselmo Hernández. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)